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財政司司長曾俊華昨日發表網誌，表示全年經濟

增長預測要下調，外圍和本地充滿各種風險因素，

如果加上本港政局不穩，可能引發「完美」的金融

經濟風暴，為國際大鱷提供機會。事實上，面對外

圍風險不斷加大，香港如果爆發「佔中」，引發資

金大量撤走，國際大鱷乘機大手沽空，極有可能釀

成新一輪金融風暴，香港必須嚴加防範。現時社會

需要更多理性聲音，「保普選 反佔中」行動正是一

個讓市民發出正義之聲的平台，向「佔中」搞手顯

示求穩定求發展的真正民意，阻止「佔中」搞亂香

港。

曾俊華表示，本港第二季經濟按年增長較第一季

放緩，按季更出現收縮，所以要下調全年增長預

期，為本港經濟敲響了警鐘。近期本港的零售業數

據已有下跌趨勢，內地旅客來港消費開始減少，過

去支撐本港經濟的內需市場轉弱。同時，外圍經濟

仍不明朗，歐美距離完全復甦尚有漫漫長路。雪上

加霜的是，近日在非洲爆發的伊波拉疫情有不斷擴

散之勢。當年沙士疫情就對內地經濟造成高達179億

美元的損失。如果伊波拉疫情出現失控，將對全球

經濟帶來沉重的打擊，本港也會受到拖累。

面對經濟的內憂外患，一些人士仍然堅持如果中

央不接納其違反基本法的政改方案，就要發動「佔

中」癱瘓中環，這是置市民利益於不顧的禍港行

為。「佔中」一旦發動，本港過去賴以成功的穩定

營商環境優勢，將會遭受重創，外資將會重新檢視

本港的政經風險，甚至出現大量資金撤離的情況。

早前，匯豐發表環球證券研究報告，就因應本港社

會可能出現的各種不穩定因素包括「佔領中環」

等，將港股評級下調至「減持」。如果屆時資金因

為「佔中」而大量流走，本港資產市場勢將出現大

幅震盪，國際大鱷將不會放過這個上下其手的機

會，就如當年金融風暴時一樣大手沽空港元圖利，

令港元大幅貶值，引發新一輪大規模的金融衝擊。

市民的財富將會在這次金融風暴中被嚴重蠶食，本

港金融中心聲譽和地位也將一落千丈，經濟沉痾不

起，七百萬市民都將身受其害。

動亂之後，必有凶年。「佔中」爆發，市民遭

殃。曾俊華的憂慮也是廣大市民的憂慮。近日氣勢

如虹的「反佔中」行動正是社會正義之聲的一次匯

集，顯示社會反「佔中」的主流民意。「反佔中」

行動站在捍衛社會利益和法治基石的道德高地，順

應民意，符合社會整體利益。市民應該大力支持

「反佔中」行動，共同表達和平普選的理性正義訴

求，以維護香港社會的整體利益。

（相關新聞刊A3版）

警惕「佔中」釀金融風暴
本港出現首宗伊波拉病毒懷疑感染個

案，患者是一名 32 歲尼日利亞男子。

雖然患者血液樣本初步化驗對伊波拉病

毒呈陰性反應，但仍然對本港防疫工作

拉響警報。當局必須加強非洲裔人士聚

集社區的防疫宣傳和衞生措施，對於疑

似患者須及時發現，及早診斷、隔離及

跟進，盡可能減低伊波拉病毒在港傳播

的風險。

伊波拉疫情在西非不僅未能受控，反

而有進一步蔓延的跡象，而目前全球仍

沒有獲得世界衛生組織認可的治療藥

物，本港更加要提高警惕，做好防範病

毒傳入的準備。此次本港出現的伊波拉

疑似個案患者，是伊波拉疫情高危地之

一的尼日利亞國民，此患者又居住在本

港著名的非洲裔人士集中地重慶大廈，

不能不令人對伊波拉傳入本港、乃至在

社區傳播產生嚴重憂慮。

雖然本港衞生防護中心表示，已透過

區議會及非洲族裔組織傳達有關伊波拉

疫情的訊息，早前亦有派人到重慶大廈

派發傳單，但面對疫情越演越烈的形

勢，單單宣傳並不足夠。重慶大廈人流

頻密，一旦發生病毒傳播，可能迅速擴

散、難以收拾。2003年沙士期間，淘大

花園E座一幢樓就損失20條人命，當局

幾經調查，才發現病毒可能經排水管道

傳播。如今，伊波拉的致命率更高，重

慶大廈的人流、管理較之淘大花園更複

雜，當局必須吸取沙士的教訓，萬不可

以對重慶大廈及非洲裔人士集中地的衛

生防護掉以輕心。

本港還需防範伊波拉病毒由廣州傳

入。目前廣州約有 10 萬非洲人口，當

中不少正是來自尼日利亞、幾內亞、利

比里亞等此輪伊波拉疫情的高發區。廣

州與香港人口流動頻繁，若然在廣州的

非洲裔人士感染伊波拉病毒，由他們將

病毒傳到香港的風險就會大大提升，本

港須保持警覺。一旦發現懷疑感染個

案，應即時隔離病人，追蹤其密切接觸

者，並限制該病人及其家人出境，以寧

緊勿鬆的態度和措施防範伊波拉病毒在

本港傳播，切實保障市民的健康安全。

（相關新聞刊A7版）

防範伊波拉入侵 本港警報已響起
A4 重要新聞

中國民間首向日皇室追討文物

香港文匯報訊（實習記者 張議元 北京
報道）中日外長兩年來首度會面，引發外
界再次猜測中日首腦可能會在11月北京
APEC峰會期間會面。北京國際問題專家
認為，安倍政府必須在東海、釣魚島問
題，以及靖國神社等歷史問題上做出實質
性的努力，來緩解中日關係，方有可能實
現中日首腦的會面。

敏感問題上雙方均需克制
「中日外長的接觸是一個積極信號」。

北京大學日本問題專家王新生教授向本報
指出，目前中日關係確有改善跡象，「日
本正在積極佈局首腦會談，而中國近期也
需要多邊環境的穩定。」社科院日本所外
交室主任呂耀東亦認為，任何國家都會通
過地區的利益思考雙邊關係，中日雙方的
積極會晤符合地區的整體發展。
對於中日領導人會談可能性，王新生認

為，會談能否促成要看雙方領導人的意願
和將來形勢的發展，「在一些敏感問題上
雙方均需要有所克制，向改善的方向發
展。」

日須承認釣島是爭議地區
社科院副院長李培林表示，當前中日關

係處於復交以來最嚴峻的時期，「安倍政
府堅持錯誤的歷史觀與強硬的外交立場，
致使中日兩國政治關係嚴重倒退並影響到
其他領域，東海局勢日趨複雜，軍事安全
意義上的危險性逐漸凸顯。」他並強調，
若安倍政府無意在實質問題上做出改善關
係的努力，其會談價值並不高。
也有分析人士認為，為實現兩國首腦會

談，日本必須承認釣魚島是爭議地區，以
及日本首相停止參拜靖國神社。分析指
出，中日乃至中日韓關係正常化符合區域
利益，中日領導實現會晤也讓人期待。但
安倍憑藉機會主義姿態很難
獲得中國諒解，哪怕中國是
APEC峰會東道主，也可能
會將安倍「冷處理」。
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王毅促日克服兩國政治障礙
中日外長兩年首度會面 傳商首腦會談可能性

中國外交部網站消息稱，王毅9日在出席東亞合作系列外長會期
間，應約同岸田文雄進行了非正式接觸。雙方就如何改善中日關

係交換了意見。王毅嚴肅闡明了中方原則立場，要求日方為克服兩國
關係中存在的政治障礙作出切實努力。此次是自2012年12月安倍晉三
第二次出任首相以來，兩國外長首次舉行會談。

岸田：談了很長時間
而據日本共同社報道，中日外長兩人並沒有採取「短暫交談」的形
式，而是入座進行了會談。岸田文雄會後在接受採訪時表示：「（與
王毅）談了很長時間。就如何推進兩國關係交換了意見。彼此坦誠交
換了各自的意見和立場。」岸田並稱，希望以此為契機推動兩國關係
的改善。
日本新聞網則稱，岸田可能就北京亞太經合組織（APEC）峰會期間
舉行兩國首腦會談向中方尋求了合作。安倍晉三上個月曾表示，希望
11月北京APEC之際與中方舉行首腦會談。
而日本官方電視台NHK報道稱，會談中，王毅強調了中國在東海釣

魚島主權問題和歷史認識問題上不讓步的立場。
據財新網報道，王毅9日下午在被問及中日關係是否正在改善時回
答，「見跟不見都是個形式，關鍵是有沒有意願改善跟中國的關係。」

能否改善關係視乎日方態度
由於日本「國有化」釣魚島以及後來安倍參拜靖國神社，中日關係從
2012年9月至今一直陷入僵局。但據多家日本媒體報道，7月底，對華態
度溫和的日本前首相福田康夫秘密訪華，與中國國家主席習近平舉行了
會談。福田提出，希望在北京APEC峰會期間召開日中首腦會談。習近
平雖就安倍對華態度表示不滿，但亦強調需要改善中日關係。
7月中旬，安倍同樣在國會上首次提及具體日期稱：「想要回到戰略
互惠關係，並改善日中關係。在此過程中，希望11月北京APEC之際
舉行首腦會談。」據悉，安倍自上台以來，多次提出希望與中方舉行
首腦會談，中方也多次敦促日方為改善兩國關係作出切實努力。上個
月，中國外交部發言人秦剛以流行語「非誠勿擾」作出回應，表示日
方如不端正態度，不採取實際行動，中日關係的改善就無從談起。

安倍戰敗日將向靖國捐祭祀費
人民網引述日本媒體報道，在今年8月15日二戰戰敗日，日本首相
安倍晉三將不會參拜靖國神社，而是以自民黨總裁的名義自費向靖國
神社捐贈「玉串料」（祭祀費）。在2013年的二戰戰敗日，安倍晉三
採取了同樣的方式。但安倍曾對首次執政期間未參拜靖國神社表示
「後悔」，並於第二次執政期的2013年12月26日參拜了靖國神社。

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 北京報道）中日關係持續
低迷之際，兩國外長兩年來首度實現會談。9日深夜，中
國外長王毅在緬甸首都內比都同日本外相岸田文雄進行了
非正式接觸。中國外交部稱，王毅在會上嚴肅闡明中方原
則立場，要求日方為克服兩國關係中存在的政治障礙作出
切實努力。而岸田在會後則表示，雙方就如何盡快改善兩
國關係問題交換了意見。據日媒報道，雙方討論了今年11
月在北京舉行亞太經合組織（APEC）峰會時兩國領導人
會談的可能性。

香港文匯報訊 中國民間對日索賠聯合會日
前通過日本駐華大使木寺昌人，致函日本天皇
明仁和日本政府，要求日本迅速歸還所掠中國
文物「中華唐鴻臚井刻石」。這是中國民間首
次向日本皇室追討文物。
新華網報道稱，「中華唐鴻臚井刻石」是日

本從中國掠奪的最具份量的文物之一，現藏日
本皇宮。它見證了唐朝冊封管轄東北的過程，
目睹了日本遣唐使西去東歸學習盛唐的往事，
記載了中國統一的歷史進程，對中國東北史、
民族史、文化史的研究具有重要的價值。
中國民間對日索賠聯合會會長童增介紹，為

了追討「中華唐鴻臚井刻石」，中國民間對日
索賠聯合會專門成立了文物追討部，組織專業

隊伍，對日本所掠中國文物進行集中追討。

竟當日俄戰爭戰利品掠走
史載，唐鴻臚井刻石本是一塊重逾九噸，單

體十多立方米的駝形天然頑石。公元713年
（唐開元元年），唐玄宗使鴻臚卿崔忻前往遼
東，冊封靺鞨首領大祚榮為渤海郡王。使命完
成後，崔忻原路返回長安，路經旅順都里鎮，
為紀念這次冊封盛事，於黃金山下鑿井兩口、
刻石一塊，永為證驗。刻石文字共29字，分3
行自上而下自右向左書寫：「敕持節宣勞靺鞨
使鴻臚卿崔忻井兩口永為記驗開元二年五月十
八日」。
1895年，清軍將領劉含芳修建四柱方亭，

護衛刻石。1908年，日本軍隊將刻石、護衛
亭作為日俄戰爭戰利品掠走，藏於日本皇宮至
今。

韓外長促日
妥善解決慰安婦問題
香港文匯

報訊 日本
外務大臣岸
田文雄9日
晚上在緬甸
首都內比都
與韓國外交
部長尹炳世
舉 行 了 會
談。這是日
韓兩國外長
相隔 1 年 9
個月以來的首次會談。
據日本新聞網報道，岸田文雄希望盡快舉行日韓兩國

的首腦會談。但是，尹炳世對於日本首相安倍晉三參拜
靖國神社，以及日本政府前不久對河野談話的內容進行
檢證，以此來否定慰安婦問題，表示了強烈的不滿。他
認為，日本政府這樣的做法不僅不利於兩國關係改善，
同時也將進一步傷害韓國國民的感情，要求日本政府妥
善解決歷史問題和慰安婦問題。
雙方同意，繼續保持外長級的交流與接觸。
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王毅面斥遲到 克里尷尬道歉
香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報道）正
在緬甸首都內比都參加第47屆東盟外長會議
及其他系列會議的中國外長王毅9日會見美國
國務卿克里，克里竟然比約定時間遲到半小
時，王毅直接批評其「遲到」，克里連聲道
歉。王毅在會談中就南海問題希望各方珍惜
穩定局面，保持客觀公正立場，發揮建設性
作用。王毅並稱，中方歡迎美方在亞太事務
中發揮建設性作用，也希望美方尊重中國在
本地區的正當權益。

盼各方珍惜亞太穩定局面
據在會談現場的外媒報道，當天東盟系列

外長會議外圍舉行中美外長雙邊會談。克里
遲到半小時。一見面王毅說：「你遲到
了。」克里則簡單地回答「對不起」。落座
之後，王毅繼續說：「我很抱歉，可是我們
從4點半就在這裡等你了，等了你半個小
時。」克里則尷尬地笑着道歉說：「我真的
很抱歉。」
雙方在會談中提及南海問題，王毅表示，
中方將堅定不移維護國家主權和海洋權益，
同時致力於通過對話協商與相關國家解決分
歧。當前南海形勢總體是穩定的，海上航行
自由也沒有任何問題。這個世界不少地方亂

象叢生，中方希望各方都要珍惜本地區得來
不易的穩定局面，秉持客觀公正立場，發揮
建設性作用。

冀美方尊重中國正當權益
王毅並稱，中美同為亞太大國，雙方合作

對地區形勢具有重要影響。中方歡迎美方在
亞太事務中發揮建設性作用，也希望美方尊
重中國在本地區的正當權益。中美應加強在
地區事務中的合作和良性互動，這也是地區
各國的普遍願望。
克里在會談中表示，美方不會在南海問題上

選邊站隊，希望看到本地區保持和平與穩定。

■王毅與克里會談。 新華社

■中國外長王毅（右）、韓國外長尹炳世（中）、日本外相岸田文雄（左）於9日出席東亞合作
系列外長會。 路透社

■韓國外長尹炳世（左）和日本外相岸田
文雄會談。 網上圖片

■■藏於日藏於日
本皇宮內本皇宮內
的的「「中華中華
唐鴻臚井唐鴻臚井
刻石刻石」」和和
護石亭護石亭。。
網上圖片網上圖片

■「中華唐鴻臚井刻
石」拓片之一。

網上圖片


